



BOLETÍN

ACTUALIZACIONES TRIMESTRALES DE NUESTROS PROYECTOS DE
DESARROLLO COMUNITARIO.





RESALTAMOS LAS IDENTIDADES DE LAS MUJERES DE PUEBLOS Y NACIONALIDADES EN LA REGIÓN

Ecuador es un país de una riqueza cultural incomparable, tejida a lo largo de los siglos por la diversidad de sus pueblos. Las mujeres afrodescendientes y las mujeres indígenas representan pilares fundamentales en esta riqueza, portadoras de saberes ancestrales que han resistido al tiempo y a las adversidades.

Son guardianas de la tierra, del agua y de los conocimientos milenarios que han pasado de generación en generación. Estas mujeres no solo preservan prácticas agrícolas sostenibles y técnicas de medicina tradicional, sino que también son las protectoras de lenguas y culturas que enriquecen la identidad ecuatoriana.

En Fundación Humana Pueblo a Pueblo - Ecuador, estamos convencidos de que para construir un Ecuador más inclusivo y respetuoso, es esencial escuchar y aprender de las voces de estas grandes mujeres.

DATO:

Las mujeres afrodescendientes e indígenas enfrentan más formas de violencia y discriminación que otras mujeres, y que además limitan su acceso a oportunidades en diversas áreas sociales, incluyendo educación, empleo y derechos económicos.

PARA SABER MÁS VISITA:

- <https://www.un.org/sustainabledevelopment/es/>
- <https://bit.ly/3XeJcbe>



HUMANA PEOPLE TO PEOPLE EN CONFERENCIA VIH-SIDA EN MUNICH, ALEMANIA

Este año, la [Federación Humana People to People](#) en Sudáfrica (de la cual somos parte en Ecuador desde hace 16 años), participó activamente en la 25ª Conferencia Internacional sobre el SIDA (AIDS 2024 Conference) que se lleva a cabo en Múnich, Alemania, del 22 al 26 de julio, bajo el lema "Poner a las personas en primer lugar".

Durante la conferencia, Humana People to People realizó cinco presentaciones basadas en datos concretos de programas de VIH y tuberculosis implementados en países del sur de África, incluyendo Angola, Botswana, República Democrática del Congo, Mozambique, Namibia y Zambia. Las presentaciones se centraron en el éxito, la innovación y las respuestas centradas en las personas que generan un alto impacto.

Un ejemplo destacado es el programa TCE de DAPP Zambia, que ha demostrado la eficacia de los enfoques de pruebas de VIH basados en la comunidad. En 2023, este programa logró una tasa de positividad del 24% en pruebas de casos índice en comunidades de la provincia oriental de Zambia, ayudando a identificar a personas que desconocían su estado de VIH positivo.

La participación de Humana People to People en la AIDS 2024 Conference fue un testimonio de nuestro compromiso continuo con la lucha contra el VIH/SIDA y la promoción de la salud en comunidades vulneradas.

DATO:

¿Sabías que otro mito común sobre el VIH es que las personas que viven con el virus no pueden llevar una vida normal o saludable? Infórmate



PARTICIPAMOS EN LA FERIA INTERINSTITUCIONAL Y DE EMPRENDIMIENTOS SEÑOR DE LA SALUD EN SAN MIGUEL DE BOLIVAR

En este encuentro, agricultores beneficiarios de Fundación Humana Pueblo a Pueblo - Ecuador, reunió a 40 agricultores locales, quienes expusieron con orgullo los frutos de su labor, destacando especialmente las hortalizas cultivadas en la parcela del núcleo del Consuelo.

El evento fue diseñado para integrar a la comunidad y promover el desarrollo local. Se brindó una plataforma a pequeños productores para mostrar la diversidad y calidad de sus productos, entre ellos, microemprendimientos como la venta de queso y bolsas reciclables. Esta diversidad no solo evidenció la creatividad de los agricultores de la parroquia, sino también su compromiso con la sostenibilidad.

La feria contó con la presencia de importantes instituciones, entre ellas el Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), el Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES), la Cooperativa de Ahorro San Miguel y el Gobierno Autónomo Descentralizado (GAD) de San Miguel. Estas entidades demostraron su apoyo a los pequeños productores y su compromiso con el desarrollo comunitario.

Más allá de la exhibición de productos locales, la Feria Interinstitucional y de Emprendimientos Señor de la Salud fortaleció los vínculos entre los miembros de la comunidad y las instituciones presentes. Este evento se perfila como el inicio de una serie de colaboraciones que buscan impulsar el bienestar y el progreso de la parroquia de Santiago.

MESA INTERSECTORIAL PARA COMBATIR LA DESNUTRICION INFANTIL



CRISFE

El proyecto "Fortalecimiento de la seguridad alimentaria, salud y derechos reproductivos de 225 familias de escasos recursos", financiado por [Fundación CRISFE](#), amplía su impacto al participar en la Mesa Intersectorial Cantonal organizada por la Municipalidad Ciudadana de Pedernales.

En la sala de reuniones de la Municipalidad de Pedernales, diversas organizaciones estatales, junto con la FAO y Fundación Humana Pueblo a Pueblo Ecuador, se reunieron para coordinar acciones enfocadas en la prevención y disminución de la desnutrición crónica infantil. Durante la reunión, se subrayó la importancia de las Mesas Intersectoriales Cantonales (MIC) como espacios clave para abordar la desnutrición, generando consensos y articulando esfuerzos de manera coordinada.



ENTREGA DE MALLAS GALVANIZADAS

Se entregaron 170 rollos de malla galvanizada para implementación de galpones, 2000 libras de maíz forrajero y 1600 libras de alfalfa morada a 403 beneficiario/a/s de Quisapincha, Pasa, San Fernando, Juan Benigno Vela y los cantones de Tisaleo y Cevallos bajo el proyecto "Promoviendo el empoderamiento y liderazgo social, económico y cultural en las mujeres Kichwa en la provincia de Tungurahua, Ecuador", que financia la Fundación de la [Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo \(AECID\)](#), [Fundación Humana Spain](#) (Fundación Pueblo para Pueblo, de España) y Fundación Humana Pueblo a Pueblo – Ecuador.

Cada una de las familias están siendo parte de un proceso de capacitaciones en temas agrícolas y pecuarios brindados mediante el Acuerdo de Cooperación Interinstitucional entre la Dirección Distrital De Tungurahua Del Ministerio De Agricultura Y Ganadería y Fundación Humana Pueblo A Pueblo – Ecuador para fortalecer el conocimiento de las familias beneficiarias.



ÚLTIMO ENCUENTRO DE ESPACIOS DE AUTOCUIDADO A MUJERES LIDERESAS EN YACUAMBI

Más de 50 lideresas de diversas comunidades de Yacuambi, Zamora Chinchipe, se reunieron en el Salón del GAD Parroquial La Paz para el IV Encuentro de Espacios de Autocuidado. Este evento, parte del Proyecto PR803D-2023-0000013-00 “Promoviendo la Soberanía Alimentaria de las Familias Indígenas del Cantón Yacuambi,” financiado por la [Xunta de Galicia](#), [Fundación Mujeres](#) y Fundación Humana Pueblo a Pueblo - Ecuador, abordó temas clave como la alimentación saludable y la higiene corporal bajo el lema “La Higiene y la Alimentación Saludable, la clave para vivir sana y saludable.”

Facilitado por el Dr. Cristian Vallejo y la Dra. Jessenia Sarango del Centro de Salud de Yacuambi, el encuentro destacó la importancia de una dieta balanceada y prácticas de higiene adecuadas, esenciales para mejorar la calidad de vida en las comunidades. A pesar de las condiciones climáticas adversas, la participación fue notable, reflejando el compromiso de las lideresas con el autocuidado y el bienestar comunitario.

Durante las sesiones, se discutieron las costumbres alimenticias de la región, señalando la necesidad de mejorar la dieta y el acceso a una alimentación equilibrada, a pesar de las limitaciones económicas. Además, se subrayó la relevancia de la higiene corporal para prevenir enfermedades y mejorar la salud general.

El IV Encuentro culminó con un renovado compromiso de las lideresas de aplicar los conocimientos adquiridos en sus comunidades, asegurando la continuidad de estos espacios de aprendizaje y autocuidado.



ENERGÍA SOLAR EN PIEDRA LARA Y EL PAVO EN MANABÍ

El 16 y 24 de julio de 2024, la Fundación Humana Pueblo a Pueblo - Ecuador llevó a cabo la entrega de lámparas solares en las comunidades de Piedra Lara y El Pavo, ubicadas en zonas rurales sin acceso a energía eléctrica. Gracias a la generosa contribución de [Inselec](#) y [Schneider](#), con un total de 50 familias y la escuela Ángel Elicenio Peñarrieta se beneficiaron de esta iniciativa que busca mejorar la calidad de vida en estas localidades.

La entrega se realizó en los patios de las escuelas de ambas comunidades, con la participación activa de los dirigentes locales, quienes facilitaron la logística del evento. En Piedra Lara, la actividad contó con la asistencia de 30 familias, mientras que en El Pavo participaron 20 familias, todas ellas con deseos de una solución que les permita iluminar sus hogares y realizar tareas domésticas con mayor facilidad.

El acceso a las lámparas solares representa un cambio significativo para estas comunidades, permitiendo no solo la iluminación de sus hogares, sino también la posibilidad de cargar dispositivos como teléfonos celulares, lo que mejora su comunicación y acceso a información vital. Este esfuerzo conjunto reafirma el compromiso de Fundación Humana Pueblo a Pueblo - Ecuador y sus aliados con el desarrollo sostenible y el bienestar de las comunidades más vulneradas del país.

DATO:

¿Sabías que los paneles solares ofrecen múltiples beneficios en comparación con la energía generada por hidroeléctricas?

Por ejemplo, la energía solar es inagotable y no produce emisiones contaminantes, lo que la convierte en una opción más sostenible para el medio ambiente. Además, los paneles solares pueden generar ahorros significativos en las facturas de electricidad, ya que permiten a los usuarios reducir su dependencia de la red eléctrica y aprovechar incentivos económicos para su instalación



REPRESENTACIÓN DE LIDERESAS DE YACUAMBI EN EL CENTRO DE EXPOSICIONES QUITO

El Centro de Exposiciones Quito se convirtió en el epicentro de la diversidad y riqueza cultural de la Amazonía ecuatoriana. Carmen y Dina, dos representantes del cantón Yacuambi en la provincia de Zamora Chinchipe, emprendieron un largo viaje de más de 11 horas desde su hogar hasta la capital para participar en la primera Feria organizada por el Consorcio de Municipios Amazónicos y Galápagos (COMAGA).

Ambas llevaron con orgullo artesanías únicas elaboradas con mullos en diversas formas, colores y diseños, todas hechas a mano por ellas mismas. Su participación es una muestra del talento, dedicación y compromiso con la promoción y preservación de las tradiciones y habilidades de sus pueblos y nacionalidades.

La feria no solo ofreció una plataforma para la exhibición de artesanías, sino que también presentó una rica variedad de actividades, incluyendo presentaciones artísticas y culturales, guías turísticos, y una amplia gama de emprendimientos. Las personas asistentes pudieron disfrutar de productos como licores, dulces, chocolates, medicina natural y espiritual, así como conocimientos y saberes ancestrales.

Esta es una actividad dentro del proyecto "Fortalecer las capacidades culturales de 50 mujeres indígenas en la elaboración de artesanías, Ecuador" financiado por [Timberland](#), [Fundación Humana Italia](#) y [Fundación humana Pueblo a Pueblo - Ecuador](#).

Visita nuestra [página WEB](#)

Fundación Humana Pueblo a Pueblo - Ecuador
Dirección: Rafael León N24-174 y Vizcaya. Quito - Ecuador



www.humana-ecuador.org
info@humana-ecuador.org
Teléfono: +593 95 923 01 27